

dem Schweife zu wedeln, denn sein Mädchen schwenkte die Fahne zum Valet, und ihre schneefarbenen Pluderhöschen glichen einem Meteor. — Nicht ihm, noch irgend einer nachblickenden Seele ahnte der furchtbare Hader, welcher zu derselben Zeit in dem schwankenden Schiffe losbrach. Ein feinreicher Britte, ein italischer Prinz und ein jüdischer Hofwechöler hatten, während der Füllung des Balles, der spröden Luftschifferin, zu des Stiefvaters Freude, um die Wette hofirt, und dieser Jähzornige verspottete jetzt, in seinem Groll, die Ehrbarkeit und kalte Zucht der Tugendhaften, die ihr gemeinsames Glück mit Füßen treten; er vermalcedierte den Pulvermüller als einen Windsack und Schwefelkrämer, und schien geneigt, das Mädchen auszuwerfen.

Blasia vergaß, auf's Neueste gebracht, die Pflichten des Stiefkindes, sie legte, zum Ulanen werdend, die Stange, an der das weiße Fähnlein flackerte, gegen den Tyrannen ein, zog, als er deren mächtig ward, mit Bligesschnelle ihren Fallschirm über und sprang entschlossen über Bord.

Stickgas, über dessen Scheitel die That geschah, sah eben, von Sekunde zu Sekunde, der Ankunft des verheißenen, gesäcten Vergiftmeinnicht entgegen, als ihm plötzlich ganz schwarz vor den Augen und wie dem Doktor Faust, am Schlusse seines letzten Auftritts, zu Muth ward. Er hörte nämlich einen Knall, er sah sich rings in Dampf verhüllt, er spürte daß der Pulverthurm mit ihm in die Luft fliege, er wünschte nun, gleich so vielen Matrosen, die auf dem Orient vor Abukir, auf den Kanonenböten vor Gibraltar und anderwärts, ganz unverfehrt denselben Hauptsprung machten, auf gute Manier in sein Grundstück zurück zu fallen, und stimmte, um die Schicksalsmächte zu bestechen, ein Kreuz- und Trostlied an.

Es schlug bereits so mancherlei, was den Pulvermüller begleitete und überholte, zu Folge der Gravitation, den Rückweg ein. Ein Ding, unter andern, das ihn wie der neue Regenschirm seiner Frau Großmutter gemahnte, den sie an trüben Festtagen mit zur Kirche nahm. Das faßte er am Griff und riß erstaunt die Augen auf, denn dieser Griff war ein Mädchensfuß, und der Regenschirm äußerte sich plötzlich wie Bileams Wegweiser, aber noch unfreundlicher, denn seine Hand that Bläschen's großer Zehe wehe. Die Fliegende, welche der Fallschirm von der Aussicht nach unten abschneidete, glaubte, zu Folge der empfundenen Berührung, be-

reits in der Nähe des Erdbodens zu seyn; sie setzte zum Voraus, daß einer der Nachreiter sich ihres Fußwerks beiständig bemestern wolte, und rief mit Eifer — Lassen Sie das, Milord! — Nicht doch, mein Prinz! — ich verliere die Schuh. — Bedenken Sie doch — das Publikum! — Und hier an der Pulvermühle —

Bist Du es, Cheure? schrie der Pulvermüller, seinen Sinnen nicht trauend. —

Du, Stickgas? unterbrach ihn Bläschen, das er, Kraft seiner Schwere, um so rascher hinabzog — ist's möglich? — O!

Gleich darauf glitt das liebende, treuvereinte Paar in den Mühlteich; doch der Gefährte schwamm so fertig als er flog; er rettete seine Blasia und trug sie nach dem nahen, unbeschädigt gebliebenen Wohngebäude. Die Freude war groß, die Pulvermacher schriegen, sammt den endlich eingetroffenen Feldzeugdienern, Mirakel; das ganze Publikum stimmte bei, nur Knallmann fand den Hergang natürlich, und erzählte Sophien, wie er einst durch einen aufsteigenden feindlichen Pulverwagen aus der Gefangenschaft salvirt und wieder zu den Seinigen geschleudert worden sey.

Dem pflichtvergeßenen Stiefvater hatte während dem der Luftgeist übel mitgespielt, und als er nach Verlauf von vierzehn Tagen mit verbundenem Kopf und manchem zerschellten Gliedmaß herbeikam, um nach seinem Bläschen zu fragen, saß diese bereits, als Madame Stickgas, auf des Gatten Schooß und mahnte ihn, mit Schmeichelworten, um den versprochenen Pulverthurm.

G. C.

Statistische Notiz.

Frankreich betreffend.

Es kann nicht uninteressant seyn, mit einem Blicke über eines der bedeutendsten Länder des westlichen Europa's hinschweifen zu können, und in wenigen Zahlen das Resultat mühsamer, amtlich angestellter Forschungen ausgedrückt zu finden. Ich theile daher den Lesern der Abendzeitung nachstehende tabellarische Uebersicht mit, welche der königliche Commissär des Cadasters dem französischen Finanzminister vorgelegt hat; sie wurde dem Hauptlagerbuch des Grundeigenthums in Frankreich beigelegt.

Die Oberfläche Frankreichs, Corsika nicht inbegriffen, enthält 51,920,062 metrische Morgen oder Acker (jeder zu zwanzig Ares, — 55 Ares